

—SUSCRIPCION—
Gerona; —2'50 pts, t^{ra} mes-
tre.
Fuera la Capital: trimes-
tre 3 pesetas. Pagos
adelantados.

Anuncios y comunicados
á precios convencionales.

Número suelto.—25 cént.

EL INDEPENDIENTE

PERIODICO LIBERAL.

DIRECTOR—ALBERTO NUGUE

Los originales que se re-
mitan deberán ir firmá-
dos y no se devolverán
insertense ó nó.

Toda la correspondencia
remitase á la Imprenta de
este periodico.

Redacción y Administración
plaza de la Independencia, numero, 14

AÑO VI.

GERONA —Viernes 1.º de Junio de 1894.— Núm. 64

SE PUBLICA:
Miércoles, Viernes y Domingos.

SANTO DE HOY

El S. C. de Jesus.

FERIAS DE CATALUÑA

Mes de Mayo.

1 Hostalrich, Olot, Tárrega, San Felio Saserra, Perelada, Parets del Valles y Villafranca del Panadés, 3 Vich, Figueras y Agramunt. 8 Calella. 11 Badalona. 12 Ripoll. 13 S. Lorenzo dels Piteus. 15 Arbucias, Amer, Torroella de Montgri, Moyá, Balaguer, Cardedeu, Palamós y Tortosa. 20 Vidreres. 21 Manresa. 22 Poble de Segur y Llagostera.

MERCADOS

El lunes de cada semana: Reus, San Felio de Llobregat, Lérida, Tárrega, Tremp, Malleu y Sta. Coloma de Farnés.
El martes: Balaguer, Caldas de Montsuy, Vich, Hostalrich y Gerona. El miércoles: Amer, Valls, Tarrasa, Torelló, Cassá de la Selva, Villanueva y Geltrú y Bañolas. El jueves: Reus, Figueras, Lérida, Granollers, Tárrega y Gerona. El viernes: Balaguer y la Bisbal. El sábado: Vich, Tarragona, Valls, Sabadeu y Gerona. El domingo: Malgrat, Rubí, Castellá, Sentmenat, S. Pedro de Tarragona, Ripollet, Moyá, S. Cugat del Vallés, Mollet, Caldas de Montbuy, Calonge, Atesa de Segre, Sarreal, Badalona y Verges.

Indiferentismos barbaros

Parece que estuvieramos bajo una ley de depresion general. Todo marca el descenso de nuestra patria. Descenso en los hombres políticos, hasta llegar infelizmente á las fronteras de la avilantez; descenso en la energia popular, inerte desfallecida y muerta ante todo pensamiento grande, y solo movida por bastardos intereses cuando le hablan con los tratados de comercio de su pan ó con la ley de alcoholes del vino; descenso en nuestra vida juridica, faltos de una escuela que demuestre á los españoles hombres pensadores y que no vivimos plegados á la rueda inútil del pasado envejecido, incapaces, en sumo de la vida juridica de otros pueblos; descenso en la misma Iglesia Nacional, tan fuerte, tan activa en otros tiempos, y tan flaca hoy de fue-

zas morales; y mas que descenso, has ta de generacion física y moral paga- mo en la escuela.

Diriase pues nos estamos empeque- ñeciendo rápidamente, cuadrándonos sainetes *apres nature* como el de Mellilla como cuadro la sombra al cuerpo y la debilidad cuadra al que se muere.

Macauley—el gran historiador in- glés, y el primero del siglo, decia del reinado de Jacobo «Inteligencias energias indecisas, honorabilidades descontentas, caracteres teatra- les».

¡Dios sabe lo que diria Macaulay, si viviese de la España de nuestros dias de la España del siglo XIX!

Cuando los de hoy nos comparamos con los de ayer sentimos, por nuestra pequeñez *vergüenza*.

Mirando lo pasado y sin ir muy le- jos á buscar ese pasado, y casi bus- cándolo solo en un periodo escaso de 30 años fecha vemos ejemplos dignos de imitacion en todos los hombres y partidos del pasado, viendo algo asi como fortalecia que contrasta con ese mundo de colores y de Ciliputienses que nos excita á la nausea y la muer te misma.

Diputados, Ministros, Jueces, Abo- gados, escritores, militares, emplea- dos, sacerdotes, todo, todo ha dege- nerado, absolutamente todo!

Hasta los rangos sociales de la tra- dicion, del talento ó de la fortuna ya no resplandecen la silueta de otros tiempos, por que la tradicion es escu- pida por haberse prostituido los que la representan en gran parte, el ta- lento es ya un mito, privando solo el resorte, del embuste, y á la fortuna, se le dice *el reinado de los canallas*, siendo lo mas triste que en ocasiones tal apostrofe sea verdad.

La primera linea del merito se ha hecho borrosa, y se levantan por ello envidias, inconsolables de respetuosa admiracion hacia el pasado, no ya de aquel pasado de reaccion y de crime- nes funestos que avergüenza aun nuestra era liberal; no, pero si de aquel otro pasado de seriedad política y de honradéz social que fué á no du- darse el mejor timbre, de gloria para esta generacion liberal desagradecida y tal vez tonta.

Y es que, todos los extravios huma- nos se señalan con lógica expiatio- ria.

Lo falible, lo temporal, lo precario, arrullan el mundo de las ideas y des- truyen asi su eficacia, una carrera loca empuja los pueblos al abismo cuan do pierden el sueño sublime de los ideales, y les llevan á los pueblos de desvario en desvario á las mas indig-

nas atrofiás de todo sentimientos de honor, ni mas ni menos que, si estu- vieramos sujetos á la dura necesidad de morir para renacer, desplegando todas las variantes del prima con en- lace misterioso viviendo esclavos de causas impenetrables.

Se dirá que esto es ley universal, pero aqui no cabe hablar de esto.

En menos de un siglo hemos pasa- do encima de todo humano respecto sin aprender nada. Todo seria bueno, y aun seria mejor si recojiéramos ex- periencia pero aquí en la España loca cuya experiencia es nula.

Hemos hecho fuegos artificiales con toda la civilizacion moderna en masa, y vivimos como si una redoma encan- tada fuese nuestra Iglesia.

Otros pueblos no tienen de que que- jarse. Vive en ellos, con mas ó menos calor el fortuna el estímulo del pasa- do traducido en alas del bien y en cuanto han renegado su pasado han sacado algun provecho material.

Nosotros en cambio hemos hecho el *bú* en todos los terrenos odia- mos el pa-ado, y no tenemos porvenir ni presente.

Bú, en nuestra historia política pre- sente eterno, el *bú* de nuestro bien-estar social es Dios y el *bú* en todos los terrenos imaginables como escepticos como idiotas que llaman elipan por el gusto de la boca.

Se ha creido que llamándonos de- mócratas y eramos todo y somos, ab- solutista en el fondo, ni menos que si reinara aun D. Felipe II.

Se ha dicho que éramos liberales comerciando de la política republica- na, y esta política ha resultado, de plena edad medieval dentro del siglo XIX.

¿Qué somos pues?

En primer lugar amando el fruto ó sea el dinero como resulta que somos pobres, mal que pe sea todas las ri- quezas naturales del mundo, y bien pobres una vez seamos comparados con la Europa del dia y su riqueza na- tural.

Y en política resultamos verdadera- mente *nada*.

Miseria política de aqui y miseria de allá la política española de los ac- tuales tiempos es el despotismo afri- cano en que solo el hambre nos habla como canibales.

¿Libertad de imprenta? ¿Libertad de cultos? ¿Libertad de conciencias? Ah! cuanta farsa sobre el papel. . . .

¡Cuanta farsa!

Nuestra libertad es la del mendigo soñando gloria y reyendo un mendru go.

España, pues es esencialment des- potica.

En ella... en la España de nuestros dias la verdad es esclava del «caci- que» ni mas ni menos que lo era Es- paña de cuatro siglos atras.

Y que cacique el que nos desgo- bierna hoy á todos!

El cacique como criado de los rufia- nes y «de los peletes».

El cacique nacido en innúmundos covachas con pretensiones de Cris- to.

El cacique «borrachos», dicho sea en naturalismo brutal y para que to- dos nos entiendan y nadie se de a en- gaño del sentido con que escribimos sin ofender tampoco á nadie.

Elevemos el espíritu sobre tanta y tanta miseria.

España es grande; España no pue- de morir así por mas que agoniza.

Nosotros aun creemos en una Es- paña liberal, y hemos subraido la pa- labra para mantener ciertas distincio- nes del momento.

Nosotros aun creemos en la verdad historica, aun creemos en el honor de la patria, si quiera lo veamos perdi- do.

España es grande, volvemos á repe- tir. La grandeza de España nés hace esperar pues ciertos milagros y el pri- mero de todos ellos el de su resurrec- cion.

¿Hay ideas en España? Pues si las hay, aun esperamos no verlas olvida- das en la tumba del desprecio univer- sal de las gentes.

¡Levántate España, infeliz, leván- tate nacion invicta en el terreno de la honra propia, al calor de las nobles ideas, y de una vez lo que quieres lo que tú piensas!

Si la libertad note gusta, si no la quieres reniega de libertad de una vez para siempre, pero con voz franca. Has ta claramente la esclava del absolu- tismo barbaro y de los Reyes teócra- ticos y barbaros y postrate renegán- do tu pasado.

Pero si amas la bandera liberal, si quieres verla deshonrada conforme la ves quizás hundida, muevete con tu innato calor, y pronunciate franca- mente y con toda nobleza.

Todo es preferible á la actual indi- ferenciade momento todo incluso tal vez la misma muerte.

Y no nos hablen, no, los hombres enemigos de nuestra libertad de las pasadas guerras en que hemos vivido, eternamente salvajes.

La felicidad de España es cosa su- perior á todas las guerras civiles, y

solo el que es menguado puedo ser in diferente á España.

La muerte del Espartero

Detalles de la cogida

Sobaquillo la describe así: «Binó Manuel y se fué al miureño, que ya se hallaba «con todas las de la ley»: receloso, quedado, defendiéndose y con la cabeza poco menos que entre las mismas manos.

El diestro empezó á trastearle con precipitación y movimiento, pero de cerca y con valentía. Alrededor tenía más estorbos que ayudas, dada la condición de la res. Doce pases con la derecha, altos, y uno cambiado, precedieron á un pinchazo que el diestro soltó, con su peculiar hormigueo al arrancar, pero entrando á herir con mucho valor, y saliendo enganchado por la entrepierna, lanzado á gran altura, y arrojado con fuerza al suelo.

La cuadrilla, con el Valencia en primer término, estuvo muy oportuna; Manuel se levantó sin daño alguno al parecer, y se dirigió de nuevo al animal con verdadero coraje—coraje que le impidió hacerse cargo del peligroso estado de la res!—; dió cinco pases más, y entrando á matar, frente al 1 á la que rencia de un caballo, con mucho corazón, pero sin dar salida al toro, dejó una gran estecada en el lado contrario y salió arrollado por el toro.

Quedóse en la misma cara, perdidas ya tal vez todas las facultades—según presemen los médicos—por la fortísima conmoción sufrida anteriormente, y antes de que hubiera posibilidad alguna de salvarle, el toro hizo por él de nuevo, le enganchó por la parte superior del vientre, debajo de la faja, le volteó y lo despidió.

Al quedar en el suelo, el infeliz Maoliyo experimentó una tremenda contracción convulsiva que hizo juntarle las rodillas con la barba... Le tiró la fiera otro derrote sin engancher ni levantar la inmóvil figura del espada; se llevaron los toreros al bicho: alzaron del suelo á Manuel los monos sabios, y le condujeron á la enfermería, rígidos ya sus miembros y con la lividez de la muerte en el semblante.

El funesto Perdígón cayó muerto á la vez que el matador salía del redondel expirante. La estecada había sido magnífica...

«Magnífica! la mano tiembla y el corazón se estremece al escribir esa palabra llena de sangrienta ironía y siniestro sarcasmo.»

El varetazo

Cuando el miureño había cogido por primera vez al Espartero y

hallándose éste en la arena, acercósele el Zocato y le preguntó:

—¿Ta pasao algo?

Al principio no contestó Manuel, lo cual aumentó los temores de su compañero; pero aquél dijo momentos después, con voz fatigosa, como si no fuera exacto lo que contestó:

—Nada.

No era verdad.

El Espartero tenía un fuerte varetazo en la parte superior del pecho, lo cual sin duda, le había producido el efecto que pudo apreciar el Zocato, al no contestar aquel en el primer momento.

Indudablemente, el golpe sufrido por Manuel le había quitado en aquellos instantes el uso de la palabra.

El último almuerzo

El Espartero almorzó anteayer frugalmente: solo tomó un trozo pequeño de carne, pues nunca almorzaba fuerte en los días de corrida, y lo acompañó con agua, porque no tenía costumbre de beber otra cosa,

Se acostó después de almorzar y estuvo durmiendo hasta las dos de la tarde, hora en que se dispuso á vestir el traje de faena para ir á la corrida.

El parte facultativo

«Plaza de Toros de Madrid.—Enfermería.—Función del 27 de Mayo de 1894.—El profesor de medicina y cirugía que suscribe, encargado del servicio facultativo de la plaza en el día de hoy, da parte al señor presidente que, durante la lidia del primer toro, ha sido conducido á esta enfermería el diestro Manuel Garcia, el Espartero, en un estado de profundo colapso.

Reconocido detenidamente, resultó presentar una herida penetrante en la región hipogástrica con hernia visceral, una contusión en la región esternal y clavicular izquierda.

Prestados los auxilios de la ciencia por el estado más alarmante, que era el de colapso, y reconociendo al cabo como ineficaces, se le administraron los últimos Sacramentos, falleciendo el herido á las cinco y cinco minutos y á los veinte de su ingreso en esta enfermería.

El jefe del servicio, Marcelino Fuertes.»

La herida

Es transversal, como de unos 4 á 5 centímetros y sin destrozos en sus bordes; el pitón derecho debió penetrar en la cavidad del vientre en una gran porción, según las señales que en dirección al lado derecho pueden apreciarse.

La contusión de torax, en su parte superior y junto á la clavícula,

que debió ser producida en la primer cogida, presenta la equimosis natural de la lesión y la consiguiente coloración y dureza. Esta debió producirle la parálisis del corazón, debió ser una de las causas, aparte de la cornada del vientre, que determinaron la muerte.

Turno cambiado

Hace tres años, toreando Espartero con el Zocato en Almería, sufrió éste, por el segundo toro de la primera tarde, tan atroz cornada en un costado, que se le consideró muerto, teniendo Espartero que matar todos los toros. Andando el tiempo, en la corrida de anteayer y toreando los mismos espadas, ocurre la cogida de Manuel y ha tenido que matar Zocato los toros que á aquél le correspondían.

El peor toro, el hambre

Personas que le han visto, dicen que el cuerpo del Espartero parecía estar tatuado de pies á cabeza. Tantas y tan variadas eran las cicatrices que lo cubrían, Más de treinta cornadas se advertían en el solo al primer golpe de vista.

Una vez, y en los primeros tiempos de su carrera, en ocasión de estarle haciendo una cura, le dijo un amigo:

—Pero, Manuel, ¿cómo tienes ese afán por torear, si no sales más que á recibir cornadas?

Y el tenaz, cuanto animoso mancebo, contestó:

—Más cornadas da el hambre.

Las postreras palabras

Al levantarle del suelo para sacarle del redondel, del que fué su cámara mortuoria, exclamó el Espartero con voz apenas perceptible, con la voz del que entra en el estertor agónico:

—¡Ay!... ¡Vaya por Dios!... Y no habló más.

Notas sueltas

La camilla en que fué llevado á su domicilio el Espartero fué conducida por los picadores Cantares y Trigo, el Alones, puntillero de la cuadrilla de Guerra—que no había ido con éste á las corridas de Andalucía—y el Sargento.

—A las seis de la tarde se presentaron en la enfermería de la plaza de Toros el juez de Buenavista señor Pozo.

Procedieron á levantar acta de certificación facultativa, haciendo entrega del cadáver á un tío del Espartero y á los toreros Cantares y Trigo.

—En la triste corrida de anteayer se ganó Fuentes un entorchado más, por la entereza con que tomó todo el peso de la corrida y lo bien que despacho al tercer toro, logrando una ovación entusiasta.

Una ovación entusiasta... y el cadáver del Espartero á cuatro pa-

sos.

—La cabeza del toro que mató al Espartero ha sido regalada por el contratista de carnes de la plaza de Toros, señor Niembro, á su hijo Clemente.

Por esta cabeza daba un aficionado 1.500 reales. El poseedor actual destina la cabeza á rifarla con un objeto benéfico.

—¡Miura!, dice un periódico; nombre triste para los toreros... Pepete, el bravo espada, fué muerto en la plaza vieja de Madrid Cocinero, toro de aquella ganadería... Perdígón, otro toro de Miura, ha matado á Manuel.

Noticias Generales

—Ha sido destinado á la escala reserva de esta zona n.º 24 el capitán D. José Audí Calvete.

—Ha contraído matrimonio presidiendo de la Iglesia en el vecino pueblo de Liagostera D. Rafael Pizarro con la joven Srta. Anita Cruz.

Deseamosles una eterna luna miel.

—Volvemos á las andadas:

—Uno de los asientos de piedra de plaza de S. Agustín ha sido nuevamente destrozado por la gente peralaría.

Buena será que la policía redoble su vigilancia á fin de dar con los autores de semejantes entretenimientos.

—La banda «La lire Biterroise» de Beziere que cuenta con 120 y tantos profesores será probable tome parte en las próximas fiestas de S. Felip Guixols para cuyo fin se están negociando las condiciones más ventajosas en que puedan hacer el viaje.

—Dícese que dentro dos meses relevarán el Regimiento de Guzmán de Aragon que se halla en el Castillo de S. Fernando de Figueras.

—La Gaceta publica la siguiente importante disposición:

El Consejo de Instrucción pública ha tenido á bien resolver que á los chilleros de las facultades de Filosofía y Letras y Ciencias se les consideren incluidos en el artículo 1.º del decreto de 24 de Noviembre de 1892, tendido en su consecuencia igual derecho que los Tribunales de exámenes de naturas en concepto de Profesores Colegios incorporados.

—El Tribunal de los Asesores Norte en París acaba de condenar á muerte á un tal Eduardo Marlo, requista que trató de asesinar á su tron, fabricante en Roubaix, llamado Florimond Cauhies.

—Leemcs: En Sevilla son incógnitas las coronas que se dedicaron á Espartero, habiéndose agotado que había en las tiendas y los muelles para construir las.

Se alquilan los balcones para presenciarse el desfile del cortejo fúnebre del entierro, se repartirá pan á los pobres de aquella ciudad.

¿Quién negará ahora que aquél es el país de pan y toros?

Cuentan que en Madrid un yerno dió en riña, un bocado en el cuello á su suegra, Gregoria Santiago, causándole una grave herida.

El agresor, Fernando Solero, fué detenido.

En Barcelona se calcula en 300.000 duros lo que habrá costado al Sr. Marqués de Comillas la peregrinacion obrera á Roma.

Con esta cantidad cuantos pobres hubieran comido pan.

La próxima cosecha de trigo se presenta bajo auspicios poco favorables, tanto en Italia como en los Estados Unidos. Segun *The Times*, en las provincias centrales de la gran Península indostática se teme ya que sea grande la escasez de cereales segun telegramas de Nueva York, las últimas heladas de primavera han causado en la República Norte Americana tales destrozos, que se considera perdida la cosecha de trigo.

El diputado por Barcelona don Tiborio Avila se propone presentar en el Congreso una proposicion pidiendo que se prohiban las corridas de toros.

Trabajo le damos para que se salga de la suya.

El Ayuntamiento de S. Daniel ha tenido la buena idea de colocar un puente ó palanca que partiendo desde la plazuela de la Escuela da comunicacion á la riera que pasa enfrente de la misma.

Anteayer por la mañana Agentes del municipio estaban repesando la carne que espenden los carniceros de esta poblacion á fin de comprobar si en el peso venian completamente de acuerdo, ó mejor decir si entregan al comprador el peso que justamente le corresponde.

Seria conveniente que el Ayuntamiento de Llagostera girara una visita hacia la Riera conocida por Gota, é inspeccionase el puente de manera que allí existe donde el público pasa continuamente para ir en busca de agua. El estado del indicado puente anuncia una pronta catástrofe noso mismos que hace pocos dias tuvimos ocasion de verle nos causar terror al pensar las desgracias que ocurrirán el desgraciado dia en que se unda.

Recomendamos á toda prisa se tome alguna medida.

En el Congreso hay quien se interesa por el presente y porvenir de los sargentos. El Señor Sanz pide que les conceda el ascenso á subtenientes.

El ministro de la Guerra contesta que procurará dar á los sargentos deservidos inamovibles, y que está estudiando la manera de conseguirlo.

Desde hace algunos dias varias oficinas de Olot solo trabajan tres dias la semana y en otras han sido despididos muchos obreros.

Y vengan tratados de comercio.

El tiempo continua en su estado de descomposicion; ayer nos vimos en muchos en formidables tormenta: lo dice, continuaremos siendo ranas.

La pesca de sardinas en aguas de las y La Escala dicese ser muy abundante, en cambio en nuestra plaza

za es tan escasa que hace largo tiempo estamos privados de ella.

—D. Jaime Torrent natural de esta provincia falleció el dia cinco del mes actual abordo del Vapor Italiano Perseo.

Se recomienda la publicidad de esta noticia á fin de que llegue á oídos de la familia del difunto para entregarle una caja con varios efectos.

—El destacamento del Regimiento de Aragon que guarnecia el castillo de Hostalrich ha sido relevado por otro del de Guipúzcoa.

—Ha sido declarada oficial la estacion telegráfica de La Junquera encargándose de la misma el oficial D. Antonio Serivato.

—Las plazas de músicos mayores vacantes en el Regimiento de Cantabria y batallón cazadores de la Habana han de proveerse por oposicion.

—En la corrida de Toros que se anuncia para el dia de San Pedro en la nueva plaza de Figueras, dicese que estoquearán los diestros Mazantini y Guerrita, corriéndose reses de una famosa ganaderia.

—Próximamente se dirigirá á Tánger una comision hacendista, presidida por el señor D. Tomás Lara, con objeto de recoger el primer plazo de la indemnizacion estipulada con motivo de la cuestion de Melilla, que asciende á cinco millones de pesetas, excluyendo la moneda filipina.

—Acaba de publicarse una real orden determinando que las clases militares tienen derecho á obtener las licencias de caza por mitad de precio.

—Se ha concedido el retiro, con residencia en esta Capital y el haber de 100 pesetas mensuales, al sargento de la Guardia Civil D. Miguel Bores Miguel.

*** Nuestros apreciables lectores, leerán en la presente edicion un anuncio de la *bien reputada firma* de los Srs. *Valentin etc. Cia.*, Banqueros y Expenduría general de loterias de Hamburgo, tocante á la loteria de Hamburgo y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante.

Esta casa envia tambien gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

*** Los Grandes Almacenes de *El Siglo*, acaban de publicar el *Catálogo* de la próxima *temporada de Verano*, ilustrado con profusion de grabados y figurines de la última moda para Señoras, Caballeros y Niños.

El *Catálogo* y *muestras* se remiten gratis á quien lo solicite, dirigiéndose por correo á los propietarios de los citados Almacenes, *Sres. Conde, Puerto, y Comp.* Rambla de los Estudios, 5 y 7, Barcelona.

*** Los excelentes y económicos servicios de *La Neotafia* han llamado la atencion del público que merece de nuestra parte la enhorabuena por la comodidad que su dueño Sr. Matas se desvela en proporcionar á las familias que en la desgracia acuden á ella.

Los inválidos del trabajo

La dirección general de Administración abre concurso, que anuncia en la Gaceta de ayer, para que los aspirantes á ingreso en el Asilo de Inválidos del Trabajo puedan enviar directamente sus instancias á dicha dirección general ó al gobernador civil de la provincia respectiva, en el plazo de treinta dias, extendidas en papel de oficio, acompañadas de la partida de bautismo, certificación de pobreza expedida por el alcalde y certificación facultativa acreditando el estado de imposibilidad absoluta para el trabajo, debida á accidente de los que se expresan en el cap. I, artículo 1.º del reglamento de 12 de Enero de 1892, que copiado á la letra dice así:

«Artículo 1.º El Asilo de Inválidos del Trabajo, creado por real decreto de 11 de Enero de 1887 y establecido en la posesión de Vista Alegre, está destinado á albergar los obreros solteros ó viudos sin hijos menores de edad, que por un accidente desgraciado hayan quedado absolutamente inválidos para el trabajo.

El orden de preferencia para el ingreso en este Asilo es el que determinan las siguientes bases:

1.ª Los que resulten impedidos para el trabajo por accidentes ocurridos en ocasion de prestar socorros para salvar personas en incendios, naufragios, inundaciones, hundimientos de minas ó edificios y casos similares.

2.ª Los impedidos para el trabajo por accidente en el ejercicio del arte ú oficio á que estuvieran dedicados, sin que por parte del interesado se hubiese omitido cuidado ó prevención alguna para evitarlo.

3.ª Los que hayan quedado inútiles para el trabajo por cualquier accidente del mismo, aun cuando por parte del interesado se hubiese procedido con previsión ó descuido.

Dentro de cada clase se observarán grados de preferencia, conforme á la mayor ó menor imposibilidad del recurrente para todo género de trabajo.»

Variedades

LAS RAMAS DE BOIJ

—¡Nunca!—exclamó Bourgeil, levantándose con violencia y arrojando la servilleta sobre la mesa.—¡Nunca ya lo sabes; nunca!

Y mientras el anciano maestro de obras recorría el comedor como un oso enjaulado, Clemencia, su mujer, con los ojos llenos de lágrimas, se entretenía en mondar unas almendras tostadas.

Hacia dos años que estallaba con frecuencia la misma disputa entre los dos esposos al final de las comidas.

Porque hacia dos años que estaban reñidos con su hijo Eduardo, el cual se habia casado, contra la voluntad de sus padres; con una muchacha cualquiera del barrio Latino.

¡Cuánto habian mimado desde su infancia á aquel Eduardo, su hijo único, nacido á los diez años de matrimonio, cuando no esperaban ya sucesión!

—Con las nuevas construcciones de Paris—decia Bourgeil á su esposa—tendremos una fortuna de quince años, y ese chico no tendrá que subir á los andamios como su padre.

Y se cumplió la profecía del maestro de obras, pues Eduardo se educó en un buen colegio y luego comenzó á estudiar la carrera de derecho.

Mas tarde añadia Bourgeil:

—Dejaremos á nuestro hijo veinticinco mil libras de renta y le casaremos con una señorita bien educada como él.

Pero tales proyectos se habian desvanecido como el humo.

Eduardo, á quien debilidad habian amueblado sus padres una habitación aparte se enamoró de una muchacha de no muy recomendable conducta; olvido sus estudios, y á los veinticinco años no habia recibido aun la licenciatura.

Cierto dia tuvo Eduardo la audacia de declarar á sus padres que adoraba á su querida y que estaba resuelto á casarse con ella.

Se concluirá.

FABRICA DE HIELO Á VAPOR

PRENSA, 4. — GERONA

Grandes existencias de **hielo** y **botellas frappé** de excelente **agua potable**, remítase á todas partes con la mayor prontitud y **envases especiales**.

Precios sin competencia.

Depósito esclusivo de heladoras de todas clases y de los acreditados **jarses cremas Hogtons** para la fabricacion de sorbetes y Mantecados. *Un abono de 24 botellas frappé 2'50 pesetas.*

FOSEATO DE HIERRO

de LERAS, Farmacéutico, Doctor en Ciencias

Este líquido, análogo á un agua mineral ferruginosa concentrada, es el único de los ferruginos, que asemejándose á la composicion del glo-bulo sanguíneo, ofrece la inapreciable ventaja de obrar como reparador y reconstituyente de los huesos y de la sangre. Nunca estruñe, no causa al estómago, no tiza la dentadura; se emplea siempre con éxito contra los dolores de estómago, los colores pálidos, el empobrecimiento de la sangre y todas aquellas indisposiciones á las que están sujetas las señoras, las jóvenes y los niños cuando están pálidos, anémicos, languidos ó faltos de apetito.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

Imprenta de Alberto Nugué

Invitación para participar á la próxima
GRAN LOTERIA DE DINERO.

500.000

Marcos
ó aproximadamente

Pesetas 700,000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la Nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

1 premio á Marco	300,000
1 idem	200,000
1 idem	100,000
2 idem	75,000
1 idem	70,000
1 idem	65,000
1 idem	60,000
1 idem	55,000
2 idem	50,000
1 idem	40,000
5 idem	20,000
3 idem	15,000
26 idem	10,000
56 idem	5,000
106 idem	3,000
253 idem	2,000
6 idem	1,500
756 idem	1,000
1237 idem	500
33950 idem	148
18,991 Premios á M.	300, 200,
	150, 127, 100, 94, 67, 40, 20

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene **110.000 billetes**, de los cuales **55.400** deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. **54,600 billetes gratuitos** importa

Marcos **10,816,45**
ó sean aproximadamente

Pesetas 13,000,000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados **55,400** premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase se de Marcos 50,000, de la segunda 55,000; asciende en la tercera á 60,000, en la cuarta á 65,000, en la quinta á 70,000, en la sexta á 75,000 y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar 500,000 ó especialmente 300,000 200,000 Marcos, etc.

La casa **infrascripta** invita por la presente á interesarse por esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez sus respectivos importes en billetes de Banco, libranzas del Giro Mútuo, estendidas á nuestra orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letrás de cambio, fácil á cobrar, ó en sellos de correo.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billete original, entero: Pts. 9--
1 Billete original, medio: Pts 4.50

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente que se hallan previstos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido. Se envía gratis y franco el prospecto á quien lo solicite. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

13 de Junio de 1894

Valentin y compañía Banqueros
Expendiduría general de lotería.
HAMBURGO.
Alemania

LA GUIRNALDA

Tienda de Labores y Flores artificiales.—Se dibuja para bordar.

—**Dolores Beyras**—

3.—**Ciudadanos.**—3
GERONA.

En la imprenta de este periodico se admiten esquelas mortuorias hasta las 6 de la tarde.

Vigor del Cabello

del Dr. AYER

Restaura el Color

Y HACE CRECER

ABUNDANTEMENTE EL CABELLO.



Cura los humores acompañados de comezón; conserva fresco, húmedo y sano el cráneo, impidiendo la formación de la caspa. El Vigor del Cabello del Dr. Ayer es un artículo elegante del tocador, el favorito de las señoras y los caballeros. Comunica al cabello, barba y bigotes la suavidad de la seda y una delicada y permanente fragancia.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

FLORISTA

Sucursal de "El Ramillete," de Barcelona

Todo el año mesa de flores naturales en la plaza de Gerona, frente a la quera del Sr. Cot de 7 á 11 de la mañana.

Se reciben encargos para Ramilletes, Coronas, Bouquets, adornos de sala y estancias para convite, asi como salones de baile, con treinta días de anticipación.

ZAPATERIA "LA ECONOMICA"

DE

PEDRO LLOVERAS

Calle de la Cort-Real número 21.—GERONA.

El dueño de este Establecimiento pone en conocimiento del público que en esta zapateria encontraran toda clase de calzado a precios sumamente limitados.

Servicio á la medida.—BOTINA para caballero, desde 8 pesetas arriba

» » » señora, » » »

También encontrarán toda clase de Calzado para niños y niñas á precios reducidos

NADA DE FABRICA, TODO A MANO

Perfeccion, Solidéz, Elegancia, Baratura.

AVISO

Don Juan Vila y Oller, pone en conocimiento

público de esta Capital, que ha entrado en posesión del establecimiento de bebidas, titulado casa del Roset, sito en la calle de Mercaders, número 17, y do dispuesto á servir con el mayor esmero tanto en bebida como en comida. También se admiten huéspedes á precios convencionales.

APRENDIZ se necesita uno

esta **IMPRESA**

LA NEOTAFIA

No dejarse sorprender. Esta casa ofrece economía sin igual, tiene sus almacenes toda clase de ataúdes acabados desde 5 pesetas formando cintas para mandar al instante á todas partes. Cuidade en entierros, cados y funerales; dirigirse á la calle Cort-Real, 18.

LA UNIVERSAL

AGENCIA DE NEGOCIOS Y PROPAGANDA

Director: D. Casto S. Plazuelos

—ABOGADO: D. RICARDO BARCA LORENTE—

Cobro de créditos sin anticipos de los acreedores.—Compra, venta, ministración é hipotecas de fincas, dentro y fuera de Madrid.—Comisión de Capitales.—Gestión de toda clase de asuntos civiles, eclesiásticos, militares y mercantiles.—Reclamaciones á ferrocarriles.—Propaganda y exhibición de artículos, géneros y productos comerciales.—Pruebas y fabriles, nacionales y extranjeros.—Representaciones.

MADRID—Costanila de los Desamparados, 3.